
Padrasto é condenado por estupro 
e morte de menina em Hortolândia
Maria Clara foi morta em 2020 quando tinha 5 anos; júri condenou acusado a 32 anos de prisão em regime fechado

PERDEU CONTROLE 

divulgação

Um carro desgovernado atingiu mãe e filha na calçada da Faculdade e Colégio 
Network, em Nova Odessa, no início da tarde desta sexta-feira (17). Apesar do sus-
to e dos ferimentos, o acidente poderia ter outras proporções caso ocorresse no ho-
rário de saída dos estudantes, que acontece por volta do meio-dia. De acordo com 
as informações do Corpo de Bombeiros, as vítimas estavam sentadas no meio-fio, 
quando o carro, que seguia no sentido Sumaré - Nova Odessa, as atingiu.      PÁGINA 08

Motorista 
atropela mãe 
e filha na 
calçada da 
Faculdade 
Network
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O Júri de Hortolândia con-
denou Cássio Martins Ca-
milo a 32 anos, dez meses 
e dez dias de prisão, em re-
gime fechado, pela mor-
te de sua enteada, Maria 
Clara Calixto Nascimen-
to, de apenas cinco anos. 
O julgamento aconteceu 
nesta quinta-feira (16) no 
fórum da cidade, na pre-
sença da mãe e outros fa-
miliares da vítima. O pai 
da menina iria prestar de-
poimento, mas passou mal 
e precisou de atendimen-
to médico. O crime acon-
teceu em dezembro de 
2020, na casa da família, 
no bairro Vila Real Conti-
nuação. O tribunal do júri 
condenou o padrasto pelo 
estupro agravado de pes-
soa vulnerável, homicídio 
de vários graus, asfixia e 
meios cruéis e por garan-
tir a ocultação e impuni-
dade do crime de estupro 
e feminicídio. A pedido do 
advogado de defesa, o acu-
sado não compareceu pes-
soalmente ao júri. PÁGINA 08

PROGRAMA RECICLA JUNTO

divulgação

A parceria entre o Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metropolitana de Campinas) e a Ambipar, multinacional brasi-
leira líder em soluções ambientais, contribui para avanços significativos na cole-
ta seletiva, garantindo a organização da cadeia de reciclagem, além de fomentar 
a economia circular em sete cidades: Capivari, Elias Fausto, Hortolândia, Monte 
Mor, Nova Odessa, Santa Bárbara d’Oeste e Sumaré.                                                                   PÁGINA 06

Consimares e Ambipar 
avançam na implantação 
de rede de cooperativas

Nova Odessa arrecada 85 ton 
de donativos para o RS        PÁGINA 04

Nova Alvorada tem surto e 
precisa de nebulização  PÁGINA 07

Hortolândia adere ao 
Facilita SP para otimizar 
aberturas de empresas PÁG.05

POPULAçãO E EMPRESAS

MONTE MOR

PROGRAMA ESTADUAL
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No dia do crime, Cássio ficou 
com a enteada enquanto a 
mãe saiu para  trabalhar

DEPOIMENTO À CPI 

Representantes legais das concessionárias  BRK e CPFL chegaram a um acordo e 
estipularam medidas que devem ser tomadas para sanar a falta de água em Su-
maré. Após a convocação para depor à CPI (Comissão Parlamentar de Inquéri-
to), nesta sexta-feira (17), as empresas definiram soluções para o problema. En-
tre as ações apresentadas, está a compra de água da Sabesp para abastecer a re-
gião da Área Cura aos finais de semana.                                                                     PÁGINA 03

Concessionárias BRK e CPFL 
definem medidas para sanar 

falta d’ água em Sumaré
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Épossível que ao ouvir falar em mar-
keting como aliado na hora de au-
mentar as vendas, você pense, ime-

diatamente, na realização de ações pro-
mocionais. Adianto, porém, que não é 
apenas a esse tipo de estratégia que o 
marketing se resume. Na realidade, o 
marketing reúne um conjunto de táticas, cujo 
objetivo é auxiliar no crescimento das empresas.

É por meio dessa área das companhias que 
se torna possível descobrir quem é o seu clien-
te, conhecer melhor o público-alvo, além de es-
tabelecer quais as estratégias mais eficazes para 
firmar uma relação com essas pessoas, chamar 
sua atenção e, principalmente, fidelizá-las. É por 
isso, que o departamento de marketing é consi-
derado um dos principais setores de uma empre-
sa. Sua atuação precisa ser personalizada e hu-
manizada. Isso significa que não há uma recei-
ta pronta. Ao contrário, é imprescindível que se-
ja feita uma análise profunda da empresa como 
um todo a fim de ter um diagnóstico preciso em 
relação aos pontos de melhorias e de quais solu-
ções serão as mais eficazes para auxiliar nessas 
diversas necessidades.

Quando o marketing precisa atuar para am-
pliar as vendas de um determinado negócio, o 
processo não é muito diferente. Para começar, a 
equipe de marketing - seja ela própria ou tercei-
rizada – precisa se aprofundar nos conceitos da-
quela companhia e no mercado de atuação, co-
nhecer o público a ser atingido, entender quais os 
melhores caminhos para estabelecer um diálogo 

com esses consumidores, criar um plano 
de ação criterioso, desenvolver ações es-
peciais, personalizar a comunicação, se-
lecionar as ferramentas adequadas para 
transmitir as mensagens, monitorar re-
sultados, etc. No entanto, há um ponto 
chave em todo esse processo: o treina-

mento da equipe de vendas.
Os vendedores são, sem sombra de dúvidas, 

parte fundamental de todo esse planejamento. 
Para capacitá-los, torna-se necessário que o ti-
me de marketing crie um plano de ação para ven-
das. Um caminho interessante é usar o modelo 
de funil de vendas, que ajuda a estruturar táti-
cas e identifica o que fazer em cada etapa desse 
processo usando como base a jornada do clien-
te. Sabendo o que o consumidor pensa e deseja, 
fica viável atraí-lo e fidelizá-lo.

O treinamento da equipe precisa ser bem dire-
cionado para o desenvolvimento de competências, 
como negociação, persuasão, conhecimento do 
produto e compreensão do mercado. Junto desse 
treinamento é imprescindível personalizar a co-
municação e torná-la mais humanizada. Isso sig-
nifica colocar o cliente no centro do processo, prio-
rizando suas necessidades.Em paralelo é neces-
sário observar o relacionamento com os clientes.

Empresas que oferecem boas experiências aos 
consumidores, geralmente conseguem ampliar 
a fidelização do público. Além disso, clientes sa-
tisfeitos provavelmente farão novas compras e se 
tornarão promotores da marca e esse é, indiscuti-
velmente, o melhor resultado que se pode obter.

 Marketing é aliado essencial 
na hora de turbinar vendas 

Haroldo Matsumoto é especialista em marketing e gestão e sócio-diretor da Prosphera Educação Corporativa 
– consultoria multidisciplinar de gestão de negócios. www.prosphera.com.br

n  cHARgE

Um recente estudo pu-
blicado na rev ista 
científica “Revista de 

Emergentes em Ciência, Tec-
nologia e Sociedade” apresen-
tou uma abordagem inovado-
ra para o emagrecimento: o 
Método 40P/30G/30C. Desen-
volvido pelo pesquisador Dr. 
Fabiano de Abreu Agrela, Pós 
PhD em Neurociências e es-
pecialista em Nutrição Clíni-
ca pela TrainingHouse de Por-
tugal, esta metodologia pro-
põe uma sequência específica 
para o consumo de macronu-
trientes, com o intuito de pro-
mover a perda de peso de for-
ma saudável e eficaz.

De acordo com o estudo, o 
método sugere que 40% das 
calorias consumidas sejam 
provenientes de proteínas, 
enquanto 30% sejam prove-
nientes de gorduras e os res-
tantes 30% de carboidratos. 
Tal abordagem, embasada em 
princípios neurobiológicos e 
nutricionais, busca otimizar 
o funcionamento do organis-
mo e promover uma resposta 
metabólica favorável ao ema-
grecimento.

Dr. Fabiano de Abreu Agrela, 
autor principal do estudo, ex-
plica que a ordem dos macro-
nutrientes no prato pode de-
sempenhar um papel funda-
mental na regulação do apeti-
te e do metabolismo. “A distri-
buição equilibrada de proteí-
nas, gorduras e carboidratos 
pode influenciar diretamente 
a atividade de neurotransmis-
sores no cérebro, como a sero-
tonina e a dopamina, que es-
tão associados à regulação do 
humor, do apetite e do controle 
do peso”, afirma o pesquisador.

A lém disso, o método 
40P/30G/30C também consi-
dera a importância da qua-
lidade dos alimentos consu-
midos. Segundo Dr. Fabiano 
de Abreu Agrela, “a escolha 
de fontes de proteínas magras, 
gorduras saudáveis e carboi-
dratos complexos pode con-
tribuir para a estabilidade dos 
níveis de glicose no sangue, 
prevenindo picos de insulina 
e promovendo uma sensação 
prolongada de saciedade”.

Embora os resultados preli-
minares sejam promissores, o 
estudo ressalta a necessidade 
de mais pesquisas em larga 
escala para avaliar a efetivi-
dade do método 40P/30G/30C 
a longo prazo e em diferentes 
populações. “É fundamental 
entendermos melhor os me-
canismos neurobiológicos e 
metabólicos subjacentes a es-
ta abordagem, bem como sua 
aplicabilidade clínica em con-
textos diversos”, destaca Dr. 
Fabiano de Abreu Agrela.

Em resumo, o Método 
40P/30G/30C surge como uma 
alternativa promissora para o 
emagrecimento saudável, in-
tegrando conceitos neurobio-
lógicos e nutricionais de for-
ma inovadora. No entanto, sua 
eficácia e segurança devem ser 
cuidadosamente avaliadas em 
estudos futuros, visando ofe-
recer uma base científica sóli-
da para sua aplicação clínica.

Método 
40P/30G/30C: 
Uma Análise 

Neurobiológica 
e Nutricional

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2725
Quinta-feira, 16 de maio de 2024

Concurso 3105
Quinta-feira, 16 de maio de 2024

Concurso 2662
Quarta-feira, 15 de maio de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2621
Quarta-feira, 15 de maio de 2024

Concurso 6442
Quinta-feira, 16 de maio de 2024

02  10  32  33  38  47

23  25  36  39  44  47

03  10  17  18  32   41

02   04   05   06   08
10   12   14   15   16
17   22   23   24   25

02   06   09   15   26
29   33   41   59   60
74   76   77   78   79
87   88   94   97   98

26   31   33   50   78

clima Região

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 19 o    l    máxima 34o Dr. Fabiano de Abreu Agrela
é Pós-Doutorado em Neurociências eleito 

membro da Sigma Xi, membro da Society for 
Neuroscience nos Estados Unidos, membro da 

Royal Society of Biology no Reino Unido e da APA 
- American Philosophical Association também 

nos Estados Unidos e Mestre em Psicologia

No Rio Grande do Sul, a palavra 
de ordem agora é reconstrução. 
Bairros inteiros – e até municí-

pios que ficaram debaixo de água – terão 
de ser reconstruídos, exigindo, em algu-
mas situações, o reassentamento, o que 
significa que deverão ser construídos em 
outro lugar, diz a professora Raquel Rolnik. E is-
so, segundo ela, leva a questões de fundamental 
importância. “Como será essa reconstrução? Nós 
vamos repetir um modelo de construção das ci-
dades responsável pelo altíssimo impacto dessas 
inundações, além daquele que também é muito 
responsável pelos alagamentos?” É uma questão 
de política urbana, que até aqui tem se preocu-
pado em aterrar e ocupar as várzeas, “enfiando 
os rios dentro de calhas e canais”, e que é contrá-
ria a uma política que promova uma maior resi-
liência a inundações. “A questão fundamental é 
não ocupar a várzea”, afirma a colunista. No en-
tanto, tudo se torna muito mais difícil quando a 
própria legislação atualmente existente promove 
o aterramento da várzea e é alvo de mais flexibi-

lizações, com várias propostas nesse sen-
tido tramitando no Congresso Nacional.

“Nesse momento da reconstrução, o 
fundamental é fazer exatamente o con-
trário. É definir que as várzeas dos rios 
também devem evitar uma ocupação e um 
aterramento, tem que preservar as matas 

ciliares.” Outro ponto destacado pela colunista é 
o de que os alagamentos estão diretamente rela-
cionados à impermeabilização do solo. “E aí a gen-
te não tem área de absorção, a terra não funciona 
como uma esponja.” Para a colunista, é importan-
te que se entenda que, em vez de trabalhar contra 
o rio e a natureza, devemos trabalhar a seu favor, 
como, menciona ela, vem ocorrendo no campus 
Butantã da USP, com a reinauguração do Restau-
rante do Viveiro. “Se as pessoas forem visitar lá, 
vão perceber que toda área é uma grande esponja. 
Foi tudo pensado como uma solução baseada na 
natureza, com jardins de chuva, valetas nos esta-
cionamentos. O que eu estou querendo dizer com 
isso? Estou querendo dizer que é absolutamente 
possível se implantar políticas desse tipo”, afirma.

Reconstrução do RS deve favorecer 
um novo modelo de política urbana

Raquel Rolnik é professora da Faculdade de Arquitetura e Urbanismo da USP, arquiteta e urbanista especializada em política habitacional, 
planejamento e gestão da terra urbana e secretária nacional de programas urbanos do Ministério das Cidades (2003-2007)
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è LEIA MAIS NA PágINA 05

Hortolândia adere 
ao Facilita SP para 
otimizar aberturas 
de novas empresasCidadesSÁBADO
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Tribuna Liberal

Entre as ações 
apresentadas 
aos membros da 
comissão está a 
compra de água 
da Sabesp para 
abastecimento 
da Área Cura aos 
finais de semana

Na tarde desta sexta-fei-
ra (17), representantes le-
gais das concessionárias 
BRK e CPFL chegaram a 
um acordo e estipularam 
medidas que devem ser to-
madas para sanar a falta 
de água em Sumaré. 

Após a convocação da 
CPI (Comissão Parlamen-
tar de Inquérito), através 
dos ofícios emitidos pelo Representantes das empresas prestaram depoimento nesta sexta-feira aos vereadores de Sumaré

Concessionárias BRK e CPFL 
definem medidas para sanar  
a falta de água em Sumaré

Ren
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Programação do palco principal da Festa do Peão:
– 18/05 (sábado): mC daniel / manu Bahtidão

– 19/05 (domingo): Guilherme & Benuto / Lilian Blumer / dezza 

Programação do Palco da Cultura: 

18/05 (sábado):
22h – mila Lima

23h – Jonas Troguilho
3h – Karoline antunes

19/05 
(domingo):

21h – Júlia de Paula
2h – Cris Henry

SERVIÇO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hoRtoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Como parte da progra-
mação de aniversário da 
cidade, acontece neste fi-
nal de semana a 3ª edição 
da Corrida e Caminhada 
5quilômetros Paraíso do 
Verde, em Nova Odessa. O 
evento acontece na Praça 
Vera Luzia Samartin Lo-
renzi, na Avenida Brasil, 
no Jardim Marajoara, em 
frente ao Jardim Botânico 
Plantarum, com concen-
tração a partir das 6h30 
deste domingo (19), com 
largada às 7h30.

O evento promete reu-
nir atletas e entusiastas de 
toda a região. O percur-
so, com cerca de 5 quilô-
metros, parte da Praça Ve-
ra Luzia Lorenzi, seguindo 
por trechos asfaltados pelas 
ruas do município. A retira-

3ª Corrida e Caminhada 5k Paraíso do 
Verde acontece neste final de semana

Evento esportivo acontece em frente ao Jardim Botânico Plantarum, na avenida Brasil  

NOVA ODESSA

A segunda semana da 
Festa do Peão de Hortolân-
dia promete agitar ainda 
mais a cidade. Os vence-
dores da Seletiva Sertane-
ja se apresentam no Pal-
co Principal e no Palco da 
Cultura. No domingo (19), 
a festa terá ingresso tro-
cado por um quilo de ali-
mento não perecível, itens 
que serão destinados, por 
meio do Fundo Social de 
Solidariedade, às famílias 
afetadas pelas chuvas do 
Rio Grande do Sul. 

No palco principal, Li-
lian Blumer e Dezza ( ven-

cedoras do concurso Se-
letiva Sertaneja) se apre-
sentam e abrem o show da 
dupla sensação Guilher-
me & Benuto. Hortolân-
dia completa 33 anos de 
emancipação no domingo. 
A arena da Festa do Peão 
está montada na avenida 
da Emancipação, em fren-
te à empresa EMS, com o 
apoio da prefeitura.

No Palco da Cultura, es-
trutura montada na praça 
de alimentação, os artis-
tas que participaram da 
Seletiva poderão mostrar 
seu talento. Neste sába-
do (18), Mila Lima se apre-
senta às 22h e Jonas Tro-
guilho às 23h, dando con-

Artistas da 
Seletiva Sertaneja 
se apresentam na 
Festa do Peão de 
Hortolândia

SEguNDA SEmANA

divulgação

ESPAÇO ESPíRItA
Acidente e não suicídio

Sidney Rodrigues prestava serviço militar na 
Força Aérea Brasileira em São Paulo, quando foi 
encontrado morto nas dependências do quartel. 
Ao seu lado tinha uma arma de fogo, cujo projé-
til tinha atingido o lado esquerdo da base do crâ-
nio de Sidney.

Foi instaurado com Inquérito Policial Militar pa-
ra apurar o caso. Inicialmente pensou-se em suicí-
dio. O inquérito foi encaminhado para esse cami-
nho, porque Sidney estava sozinho na dependên-
cia da unidade militar. 

Os familiares ficaram chocados, porque o jovem 
nunca demonstrara qualquer atitude negativa que 
o conduzisse para esse destino. Foi aí que entrou 
em cena uma mensagem psicográfica do médium 
Chico Xavier, por parte dos seus pais.

A mensagem do Chico era muito esclarecedora. 
Além de fornecer detalhes da vida familiar do Sid-
ney, tinha o esclarecimento do desencarnado. Dis-
se ele que estava limpando a arma quando ela caiu 
ao chão e disparou um tiro que, ricocheteou e al-
cançou a base do seu crânio, à esquerda.

Essa carta foi entregue à unidade militar que con-
cluiu pelo acidente e não suicídio. Em outra carta, 
Sidney assim se manifestou:

“Graças a Deus, a ideia suposta de suicídio de-
sapareceu e a verdade foi restabelecida, mesmo no 
conceito de chefes amigos que, de imediato, não 
conseguiram atingir as conclusões exatas, em tor-
no do acidente que me trouxe de volta”.

Sugestão para leitura:
A Psicografia no Tribunal – de Vladimir Polízio.

A.m.

vereador e presidente da 
comissão, Willian Souza 
(PT), além do relator Ru-
dinei Lobo e os membros, 
Ney do Gás, Digão e Alan 
Leal, foi firmado na Câma-
ra Municipal, pelas empre-
sas, as soluções necessárias 
para o fim da falta de água.

Por parte da CPFL, res-
ponsável por fornecer e 
distribuir energia, ficou es-
tabelecido a instalação de 
equipamento que realiza a 
‘medição paralela’ no pon-
to de entrega de energia, 
com a finalidade de cons-
tatar de forma mais precisa 
as oscilações, além de tra-
balhar nas podas das ve-
getações que interferem a 
rede elétrica da captação 
Atibaia BRK.

Por outro lado, a BRK se 
comprometeu a instalar 
novos conjuntos de moto-
bombas, que são compos-
tas por geradores movidos 
a óleo diesel, para garantir 
um backup de energia. 

A empresa concessioná-
ria informou que, atual-
mente, conta com quatro 
conjuntos, porém já está 
acertado a instalação de 
mais dois equipamentos.

Outro ponto importante 
apresentado pela BRK é a 
compra de água da Sabesp 
(Companhia de Saneamen-
to Básico do Estado de São 
Paulo) para abastecer, aos 
finais de semana, a região 
da Área Cura. 

Da Redação  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da dos kits de participação, 
incluindo número para fi-
xar no peito, chip para cro-
nometragem e a opcional 
camiseta, poderá ser fei-
ta no local nos dias 18 (sá-
bado) ou 19 (domingo), das 
6h30 às 7h.

Todos os concluintes 
receberão uma medalha 
de participação como re-
conhecimento pelo es-
forço. Além disso, have-
rá premiação para os me-
lhores colocados, tanto na 
classificação geral quanto 

por categoria de faixa etá-
ria. Os troféus serão con-
cedidos do 1º ao 5º colo-
cado na classificação ge-
ral masculina e feminina, 
e do 1º ao 3º colocado na 
classificação por catego-
ria de faixa etária.

tinuidade à festa, segui-
dos por Karoline Antu-
nes às 3h. Encerrando o 
fim de semana, no domin-
go, Júlia de Paula às 21h e 
Cris Henry às 2h prome-
tem animar os presentes. 

A programação contará 
ainda com mais quatro ar-
tistas convidados: Henri-
que Rodrigues, Kauany Li-
ma e os DJs Cristiano Ro-
cha e Suzart (confira abai-
xo a programação). 
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quatro carretas 

Nesta sexta-feira, última carreta partiu para o Rio Grande do Sul carregada 
de doações, que podem continuar sendo feitas nas agências do Correios

De volta de sua viagem 
ao Rio Grande do Sul, o pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD) pôde acom-
panhar, no final da manhã 
desta sexta-feira (17), o úl-

timo carregamento de doa-
ções da população de Nova 
Odessa sendo colocado no 
caminhão da Transporta-
dora LeoFran, com desti-
no à região afetada pelas 
cheias. Com a carga des-
ta sexta-feira, a campanha 
alcançou a marca de 85 to-

neladas de donativos des-
tinadas aos flagelados gaú-
chos, distribuídos em qua-
tro carretas.

Uma força-tarefa de vo-
luntários atuou ao longo 
das últimas duas semanas 
no Paço Municipal rece-
bendo, organizando, clas-

sificando e embalando as 
doações – principalmente 
roupas, sapatos, alimentos 
não perecíveis, água, col-
chões, medicamentos e ra-
ção para animais.

O prefeito Leitinho e um 
grupo de voluntários de 
Nova Odessa mostraram a 

Campanha alcançou a marca de 85 toneladas de donativos, que serão destinadas aos flagelados gaúchos

População e empresas de 
Nova Odessa arrecadam 
85 toneladas de donativos

divulgação

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O 18 de maio é o Dia de 
Combate ao Abuso Sexual 
de Crianças e Adolescentes 
– uma luta que todos deve-
mos manter durante todo o 
ano. É o mês denominado 
“Maio Laranja”, criado pa-
ra marcar com ações práti-
cas o combate a esse grave 
problema social, buscan-
do conscientizar a socieda-
de sobre a necessidade de 
proteger os mais vulnerá-
veis e promover a preven-
ção desses crimes.

Para marcar a data, o 
Creas (Centro de Referência 
Especializado de Assistên-
cia Social) de Nova Odes-
sa, sob coordenação da as-
sistente social Solange Pau-
lon, organiza uma palestra 
para discutir o tema.

O encontro acontece 
no próximo dia 24 (sexta-
-feira), às 15h, no auditó-
rio da Secretaria Munici-
pal da Educação, na aveni-
da Carlos Botelho. A pales-
tra abordará o tema “Vio-
lência Sexual e suas Con-

sequências para o Desen-
volvimento Psicoafetivo de 
Crianças e Adolescentes”.

De acordo com a coorde-
nadora do Creas, a divulga-
ção do projeto é importante 
para defender as crianças e 
adolescentes. “Família, Es-
tado, comunidade e toda a 
sociedade deve se empe-
nhar na proteção integral 

da criança e fazer garantir 
o cumprimento do artigo 
227 da Constituição Fede-
ral, que fala sobre os direitos 
da criança e do adolescen-
te, mantendo-os salvos de 
qualquer tipo de violação ou 
negligência”, afirmou.

A palestrante do evento, 
Cristina Marcondes, é psi-
cóloga e psicanalista com 

experiência na proteção so-
cial especial, especialmen-
te em situações de média e 
alta complexidade.

“Ela vai trazer todo o seu 
conhecimento para enri-
quecer mais ainda o tema 
discutido. Com atuação no 
Sistema Único de Assistên-
cia Social, Cristina Mar-
condes irá abordar temas 

relacionados aos impactos 
da violência sexual na vida 
de crianças e adolescentes”, 
destacou Solange.

O público-alvo da pales-
tra são os profissionais que 
atuam na Rede de Proteção 
da Criança e do Adolescen-
te, incluindo representan-
tes das escolas municipais, 
estaduais e privadas, além 
das instituições sociais.

Segundo a conselheira 
tutelar Beth Barilon, o Con-
selho Tutelar de Nova Odes-
sa também realiza um tra-
balho permanente de pro-
teção às crianças e adoles-
centes da sede. “Realizamos 
atendimentos e recebemos 
denúncias presenciais e via 
telefone, além de tudo o que 
é referente à violação de di-
reitos da criança e do ado-
lescente”, completou.

“No Brasil, cada uma ho-
ra, quatro crianças são ví-
timas de violência sexual, 
segundo dados do Dis-
que 100 Direitos Humanos 
e a situação é ainda mais 
agravante porque apenas 
7% dos casos são denun-
ciados, fazendo com que as 
crianças cresçam trazen-
do consigo as consequên-
cias físicas, psicológicas e 
emocionais dos traumas vi-
vidos, prejudicando no de-
senvolvimento integral da 
criança”, finalizou Solange.

MaIo LaraNJa
O “Maio Laranja” é de-

dicado à conscientização 
e combate ao abuso e à ex-
ploração sexual de crian-
ças e adolescentes. Duran-
te todo o mês, diversas ini-
ciativas são promovidas em 
todo o país para sensibili-
zar a sociedade sobre essa 
questão tão delicada. A cor 
laranja foi escolhida como 
símbolo dessa campanha, 
representando a necessida-
de e expor esse problema, 
que na maioria dos casos, 
não é denunciado.

O objetivo é não apenas 
alertar sobre os perigos do 
abuso e da exploração se-
xual, mas também forne-
cer informações sobre co-
mo prevenir, identificar e 
denunciar casos desses cri-
mes. É um momento de mo-
bilização e engajamento de 
toda a sociedade em prol da 
proteção dos direitos das 
crianças e adolescentes.

Além disso, o Maio La-
ranja também serve co-
mo um momento de refle-
xão e solidariedade às víti-
mas desses crimes. É uma 
oportunidade para oferecer 
apoio, acolhimento e assis-
tência às crianças e adoles-
centes que sofreram violên-
cia sexual, garantindo que 
tenham acesso aos cuida-
dos necessários.

Nova Odessa realiza palestra sobre 
combate e prevenção ao abuso sexual

Creas de Nova Odessa organiza palestra com a psicóloga e psicanalista Cristina Marcondes

divulgação

crIaNÇas e aDoLesceNtes 

solidariedade da população 
e partiram rumo a Bento 
Gonçalves/RS a pedido do 
prefeito Diogo Segabinazzi, 
para entregar a primeira re-
messa de donativos e auxi-
liar no atendimento às víti-
mas das cheias ao longo da 
última semana.

Segundo o prefeito gaú-
cho, por ser médico vete-
rinário, o colega de Nova 
Odessa teve uma impor-
tante missão (além de aju-
dar as pessoas afetadas pe-
las chuvas e pelas enchen-
tes): auxiliar no atendimen-
to dos animais resgatados 
das águas, que continuam 
assolando grande parte do 
estado do Sul. Leitinho e 
equipe seguiram para o Sul 
dia 12 e retornaram na noi-
te do dia 16.

Para a presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, Rose Miranda, doar 
é um ato de amor. “Sinto-
-me totalmente grata a ca-
da família que se sensibili-
zou em realizar a sua doa-
ção para nossos irmãos do 
Rio Grande do Sul. Esse ato 
de amor com certeza fa-
rá uma enorme diferença 
na vida de todas essas pes-
soas”, declarou.

As quatro carretas foram 
enviadas para o Rio Grande 
do Sul pela Transportado-
ra LeoFran, do empresário 
Francisco Paiva, conhecido 
como Chico, que não tem 
medido esforços para levar 
auxílio às vítimas. A trans-
portadora, que foi respon-
sável por fazer o envio de 
todas as doações, também 
doou uma carreta repleta 
de colchões, que estão ser-
vindo de apoio e abrigo às 
famílias que tiveram gran-
de perda de bens materiais. 

“É gratificante poder aju-
dar a todos os necessitados 
do Rio Grande do Sul e te-
mos que pensar no próxi-
mo e nos mais necessita-
dos”, disse Chico.

coMo aJuDar
A Prefeitura de Nova 

Odessa encerrou o rece-
bimento de doações nesta 
sexta-feira. Mas os interes-
sados ainda podem realizar 
sua doação se dirigindo até 
uma agência dos Correios. 
A agência de Nova Odes-
sa fica na rua Rio Branco, 
468, no Centro. Já não é 
mais necessária a doação 
de roupas, segundo as au-
toridades gaúchas.

A prioridade é que se-
jam doados água mine-
ral e itens de cesta básica, 
fraldas geriátricas e infan-
tis, itens de higiene pes-
soal (escova de dente, cre-
me dental, sabonete, absor-
ventes, papel higiênico) e 
itens de limpeza secos (sa-
bão em barra, sacos de li-
xo, panos de limpeza, lu-
vas, escova de limpeza, es-
ponjas). As doações podem 
ser realizadas em todas as 
mais de dez mil agências 
dos Correios do Brasil.

Cestas básicas devem ser 
entregues já fechadas ou 
com os alimentos reunidos 
em sacos transparentes. O 
ideal é que os itens de hi-
giene pessoal também se-
jam entregues já reunidos 
em kits, em sacos transpa-
rentes. Separe e identifique 
os itens por categorias e co-
loque em caixas ou sacolas 
que podem ser fechadas/
amarradas. Coloque em 
caixas ou sacola com boa 
vedação, com cuidado para 
não haver rasgos ou furos.
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è LEIA MAIS NA PágINA 08

Juri condena 
homem a 32 anos 
por estupro e 
morte de enteada Cidades

O futuro “Palácio dos 
Migrantes Paço Municipal 
Prefeito Ângelo Augusto 
Perugini”, em fase final de 
construção no Jardim No-
vo Ângulo, terá um jardim 
sensorial. As mudas de er-
vas aromáticas e alimentí-
cias começaram a ser plan-
tadas, nesta quarta-feira 
(15), na área das sacadas 
do prédio, por equipes do 
Viveiro Municipal Antônio 
da Costa Santos. A previ-
são é que o Novo Paço se-
ja inaugurado em evento 
festivo, alusivo ao aniver-
sário de 33 anos da cidade, 
no dia 28 deste mês.

Segundo informações da 
Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável, o paisagismo da área 
externa, na parte superior, 
onde está o jardim sensorial, 
inclui 75 mudas de manje-
ricão, 60 de hortelã, 60 de 
poejo, 45 de arruda, 60 de 
erva cidreira e 120 de capim 
santo. Além disso, foram 
plantadas espécies decora-
tivas – 120 mudas de abaca-
xi roxo, 120 de confete, 120 
de variegada, 250 de lanta-
na, dez de estrelícia, dez de 
croton, dez de ixora rei, dez 
de pleomore, uma de cereja 
do rio grande e 60 mudas de 
assistacia variegata. 

A ação conta com o apoio 
de equipes da Secretaria de 
Serviços Urbanos, que au-
xiliaram no plantio e fazem 
a rega das plantas. Na se-
meadura das mudas está 
sendo utilizado o adubo or-
gânico cedido pela Prefei-
tura de Campinas.

Novo Paço de Hortolândia terá jardim sensorial

Mudas de ervas aromáticas e alimentícias 
começaram a ser plantadas na área das sacadas do prédio

paisagismo 
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Adoção do programa se soma a 
outras medidas recentes adotadas pela 
prefeitura a fim de desburocratizar o 
empreendedorismo no município 

A Prefeitura de Hortolân-
dia aderiu, nesta semana, 
ao Facilita SP, programa es-
tadual que busca desburo-
cratizar a abertura de em-
presas nos municípios pau-
listas. A adesão ao Facilita 
SP foi formalizada pelo pre-
feito de Hortolândia, Zezé 
Gomes (Republicanos), por 
meio do decreto 5.419.

De iniciativa da Secre-
taria do Desenvolvimen-
to Econômico do Governo 
do Estado de São Paulo, o 
“Facilita SP” é um projeto 
que busca desenvolver um 
ambiente de negócios mais 
competitivo e favorável aos 
empreendedores e empre-
sários paulistas. O progra-
ma pretende integrar os 
municípios de São Paulo 
por meio de ações que fo-
mentem a liberdade eco-
nômica e a desburocratiza-
ção para abertura de novas 
empresas.

Para o prefeito Zezé Go-
mes, a adesão do municí-
pio ao programa estadual 
vai trazer impactos signi-
ficativos para a economia 
local. “Quando falamos em 
cuidar das pessoas, a ques-
tão do emprego aparece en-
tre as prioridades. Ao criar 
condições para que a ini-
ciativa privada se instale 
com mais rapidez, estamos 
encurtando o caminho da 
geração de emprego e ren-
da. A abertura ou a legali-
zação de novas empresas 
além de incrementar o de-
senvolvimento da cidade 
facilita a vida do cidadão 
na hora de adquirir produ-
tos e serviços ou na procu-
ra por uma vaga de traba-
lho” declarou.

O secretário de Plane-
jamento Urbano e Gestão 
Estratégica, Carlos Rober-
to Prataviera Júnior, traça 
um retrospecto do progra-
ma municipal de desburo-
cratização, que teve início 
em 2019, quando o prazo 

médio para análise de via-
bilidade de zoneamento 
foi reduzido de 60 dias pa-
ra 48 horas e os prazos de 
emissão de alvarás de fun-
cionamento de alto risco, 
de 180 para 30 dias. Na-
quele contexto, segundo 
ele, a prefeitura também 
instituiu o alvará de bai-
xo risco com emissão au-
tomática por meio do mó-
dulo integrador da Rede-
sim (Rede Nacional para 
Simplificação do Registro 
e da Legalização de Em-

presas e Negócios), o Via 
Rápida Empresa.

“A prefeitura está com-
prometida em aumentar a 
sua eficiência e melhorar 
continuamente a experiên-
cia daqueles que buscam 
legalizar suas empresas. 
Com as ações entregues 
em 2019, com a adesão ao 
Via Rápida Empresa, Hor-
tolândia já atingiu bons re-
sultados e, em 2023, ini-
ciamos as tratativas com 
a Jucesp (Junta Comercial 
do Estado de São Paulo) e 

a Prodesp (Companhia de 
Processamento de Dados 
do Estado de São Paulo) 
para automatizar a análi-
se de viabilidade de zonea-
mento e reduzir o prazo 
de 48 horas para uma res-
posta imediata. Agora, em 
2024, aderimos ao Facilita 
SP, que vem para integrar 
todas essas iniciativas em 
uma lógica de simplifica-
ção a nível estadual, o que 
trará benefícios também 
para Hortolândia”, anali-
sa Prataviera Júnior.

Após a adesão de Horto-
lândia e demais municípios 
paulistas, o programa Faci-
lita SP dará início à etapa de 
integração tecnológica em 
todo o Estado. O objetivo é 
que os sistemas municipais 
de inscrição e análise de via-
bilidade locacional sejam in-
tegrados ao Portal Integra-
dor da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico do 
Estado de São Paulo a fim de 
garantir agilidade e simplifi-
cação aos processos dos em-
preendedores e empresários.

Programa deve acelerar instalação de empresas e encurtar caminho na geração de emprego e renda 

Hortolândia adere ao programa Facilita 
SP para otimizar aberturas de empresas

divulgação

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

AVISO DE SUSPENSÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2024  
UASG:928315  

 
A CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA COMUNICA, aos interessados no processo de 
licitação na modalidade Pregão, na forma Eletrônica, n.º 002/2024, Processo nº 02/2024, tipo 
menor preço por Lote, pelo modo de disputa aberto, tendo por objeto a “Aquisição e 
Instalação dos Aparelhos do Sistema de Ar Condicionado para o Auditório Edgard de Oliveira 
do Poder Legislativo Municipal, incluindo os serviços de instalação do suporte dos 
equipamentos de ar-condicionado, conforme condições, quantidades e especificações 
técnicas contidas no Termo de Referência - Anexo I do Edital”, QUE a sessão marcada para 
o dia 20 de maio de 2024 está TEMPORARIAMENTE SUSPENSA por motivos de 
conveniência e oportunidade, visto a necessidade de adequações no Edital, no Termo de 
referência e Anexos.  
Mais informações através do e-mail licitacao@hortolandia.sp.leg.br 
 
Hortolândia, 17 de maio de 2024 
 

Vivian Cristina Fabiani 
Agente de Contratação 

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob 
n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP,  nos termos do Instrumento 
Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças nº   10157102907, datado de 
09/04/2021, no qual fi gura como fi duciante Jeferson Valentim de Souza, brasileiro, solteiro, comerciante, portador do RG nº 44.758.407-8-SSP/SP e inscrito no CPF 
nº 379.900.978-77, residente e domiciliado na cidade de Sumaré - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, 
artigo 27 e parágrafos, no dia 28 de maio de 2024, às 15h00, no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 223.439,26 
(Duzentos e vinte e três mil, quatrocentos e trinta e nove reais e vinte e seis centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome 
do Credor Fiduciário, constituído pelo Apartamento nº 06, localizado no Térreo, da Torre 06 – Águas Santas, do “Condomínio Residencial Star” e respectiva fração 
ideal do terreno, situado na Avenida Emílio Bosco nº 1.565, no Bairro Matão (Parque Yolanda), Distrito de Nova Veneza, com área privativa de 59,1850 m²; área 
de divisão não proporcional de uso comum de 12,5000 m²; área de divisão proporcional de uso comum de 8,7819 m²; área total de 80,4669 m²; e fração ideal no 
terreno de 0,1629%; com direito ao uso de 01 vaga descoberta indeterminada, na Cidade de Sumaré - SP. O imóvel encontra-se melhor descrito e caracterizado 
na matrícula nº 169.080 do Ofi cial de Registro de Imóveis e Anexos da Comarca de Sumaré - SP. Obs.: Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, 
nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 07 de junho de 2024, às 15h00, no mesmo local, 
para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 177.942,36 (cento e setenta e sete mil, novecentos e quarenta e dois reais 
e trinta e seis centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de 
comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, 
incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes 
do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue 
em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 
2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente 
através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes 
no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º 
e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste 
leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. 
A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial 
terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de 
preferência pelo devedor fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente 
a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor 
fi duciante, mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil.  As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 
21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIADa Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Outro toque de verde en-
volvendo o prédio fica por 
conta das mudas de árvores 
já plantadas no começo des-
te mês. São elas: dez mudas 
de palmeiras Ráfia (com al-
tura acima de três metros), 
dez de jabuticabeiras (com 

altura de 2,5 m) e oito de ro-
mãs (com altura de 2,5m). 

Estas espécies fazem 
parte do termo de compen-
sação ambiental da empre-
sa Microsoft do Brasil. Ain-
da segundo a Secretaria de 
Meio Ambiente, em breve, 

serão plantadas mais de 9,5 
mil mudas de árvores fru-
tíferas e nativas, além de 
mudas paisagísticas, nas 
imediações do Novo Paço, 
entre elas quaresmeiras, 
ipês, jacarandás, agapan-
tos e filodendros.
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cadeia de reciclagem 
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18 dE maio dE 2024 Cidades06 Tribuna Liberal

Por meio do programa Recicla Junto, 
Consimares e Ambipar avançam na 
implantação de rede de cooperativas

Novo seguro dpvat: Lula sanciona 
lei com vetos para retorno do 

seguro obrigatório de veículos
O presidente Lula (PT) sancionou, com 

vetos, a lei que estabelece a volta do segu-
ro obrigatório de veículos, conhecido co-
mo “Novo DPVAT”. A medida foi publica-
da na edição desta sexta-feira (17) do Diá-
rio Oficial da União.

O Senado aprovou o texto no início de 
maio. De acordo com a lei, o Seguro Obri-
gatório para Proteção de Vítimas de Aci-
dentes de Trânsito (SPVAT) será cobrado 
anualmente de proprietários de veículos, 
como carros e motos.

FiNalidade dO NOVO SegUrO dPVaT
O seguro fornecerá indenizações em ca-

sos de morte, invalidez permanente total 
ou parcial, além de reembolsos de despe-
sas médicas, serviços funerários e reabili-
tação profissional para as vítimas.

deTalHeS dOS VeTOS
Lula vetou dois artigos que previam pe-

nalidades graves e multas para motoristas 
que não pagassem o seguro no prazo es-
tabelecido. 

O governo argumentou que essas pe-
nalidades seriam excessivas, já que a lei já 
exige o seguro para o licenciamento anual, 
transferência de propriedade e baixa de re-
gistro de veículos.

ValOr dO SegUrO
O valor anual do SPVAT ainda não foi 

definido. Contudo, segundo o líder do go-
verno no Senado, Jaques Wagner (PT-BA), 
a equipe econômica estima uma tarifa en-
tre R$ 50 e R$ 60.

FUNciONameNTO
O pagamento será obrigatório para to-

dos os proprietários de carros e motos. Um 
fundo comum será criado para receber as 
contribuições, que serão utilizadas para 
cobrir indenizações por morte ou invali-
dez de vítimas de acidentes.

Os recursos também serão destinados ao 
reembolso de despesas médicas, fisiotera-
pia e próteses quando esses serviços não es-
tiverem disponíveis pelo SUS no município. 

Despesas funerárias e reabilitação pro-
fissional de pessoas com invalidez também 
serão cobertas. Pessoas já cobertas por se-
guros privados ou planos de saúde não te-
rão direito ao auxílio.

Os valores das taxas de seguro e das in-
denizações ainda serão definidos. O paga-
mento do SPVAT poderá variar de acordo 
com o tipo de veículo.

QUem Tem direiTO
Terão direito à indenização as vítimas de 

acidentes ou, em caso de morte, seus com-
panheiros e herdeiros. Mesmo que os veícu-
los envolvidos no acidente estejam irregu-
lares, as vítimas terão acesso aos recursos.

A indenização deverá ser paga em até 30 
dias. O licenciamento do veículo, a trans-
ferência de propriedade e a baixa do re-

gistro do carro só serão concedidos após 
o pagamento do SPVAT.

admiNiSTraÇÃO
A Caixa Econômica Federal será res-

ponsável pela cobrança do seguro, admi-
nistração do fundo e análise dos pedidos 
de indenização. 

O banco poderá contratar empresas ter-
ceirizadas para ajudar na operação, e os 
recursos para pagar essas empresas sai-
rão diretamente do fundo.

Os estados poderão firmar convênios 
com a Caixa para que o pagamento do 
SPVAT seja feito junto com o licenciamen-
to ou o IPVA. 

Estados que realizarem a cobrança po-
derão receber até 1% do total arrecadado.

deSTiNaÇÃO dOS recUrSOS
Estados e municípios que oferecem 

transporte público coletivo receberão en-
tre 35% e 40% do montante arrecadado.

TiPOS de VeÍcUlOS cOBerTOS
Segundo a Caixa, as indenizações se-

rão aplicáveis a acidentes envolvendo di-
versos tipos de veículos, incluindo auto-
móveis particulares, táxis, carros de alu-
guel, ônibus, micro-ônibus, motocicletas, 
motonetas, caminhões, caminhonetes do 
tipo “pick-up” de até 1.500 kg de carga, e 
máquinas de terraplanagem.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco” todo sábado. Até a próxima!

Graduado em Direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em Direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: rua ipiranga, 234, centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson Soares

Justiça em Foco

Firmada ano passado, parceria entre 
o consórcio e a empresa já garante 
estrutura para a organização da cadeia 
de reciclagem e fomento da economia 
circular em sete cidades da região

A parceria entre o Consi-
mares (Consórcio Intermu-
nicipal de Manejo de Resí-
duos Sólidos da Região Me-
tropolitana de Campinas) e 
a Ambipar, multinacional 
brasileira líder em soluções 
ambientais, contribui para 
avanços significativos na 
coleta seletiva, garantindo 
a organização da cadeia de 
reciclagem, além de fomen-
tar a economia circular em 
sete cidades: Capivari, Elias 
Fausto, Hortolândia, Mon-
te Mor, Nova Odessa, Santa 
Bárbara d’Oeste e Sumaré.

Na última semana, o con-
sórcio e a Ambipar apresen-
taram os resultados da pri-
meira etapa do Programa 
Recicla Junto para prefei-
tos, vereadores, técnicos 
dos municípios consorcia-
dos e parceiros. O progra-
ma tem como objetivo cen-
tral promover uma gestão 
eficiente dos resíduos ur-
banos, destacando a impor-
tância da responsabilida-
de ambiental, social e eco-
nômica. A iniciativa conta 
com apoio da Tetra Pak, da 
Dow e da CBA (Companhia 
Brasileira de Alumínio).

O principal avanço, nos 
primeiros seis meses do 
programa, foi a criação de 
uma estrutura para iniciar 
a coleta seletiva de resíduos 
de Capivari, Elias Fausto e 
Monte Mor. Os materiais 
provenientes desses mu-
nicípios serão levados por 
caminhões para uma úni-
ca central de triagem em 
Monte Mor. Já Sumaré terá 
sua própria central de tria-
gem, o que torna a recicla-

gem mais eficiente, otimi-
zando a logística, reduzin-
do custos e beneficiando 
catadores e cooperativas.

As cidades de Hortolân-
dia e Nova Odessa, que já 
contavam com cooperati-
vas, também adotaram o 
modelo de coletar em di-
ferentes locais e direcio-
nar os resíduos sólidos, ca-
da uma para o seu centro 
de triagem. Já a cidade de 
Santa Bárbara d’Oeste, pos-
sui duas cooperativas, en-
tre elas a Juntos Somos For-
tes, que opera no modelo 
Franquia Social da Ambi-
par - um método próprio 
de operação de central de 
resíduos sólidos que ofere-
ce soluções para profissio-
nalizar cooperativas, tra-
zer rastreabilidade ao pro-
cesso e associações de pro-
fissionais da reciclagem. O 
método tem se destacado 
por seus resultados expres-
sivos em coleta seletiva, já 
que no ano passado dobrou 
a quantidade de resíduos 
reciclados chegando a 100 
toneladas, além da geração 
de renda para profissionais 
da reciclagem e preserva-
ção do meio ambiente, ser-
vindo de modelo para ou-
tras cidades.

O território de atuação 
do Consórcio tem uma po-
pulação de aproximada-
mente 1 milhão de pessoas 
que produzem cerca de 700 
toneladas de resíduos por 
dia. Pelo menos 30% des-
se volume são resíduos se-
cos - vidro, plásticos, papel, 
papelão e metal - com po-
tencial de reciclagem e que 
são descartados nos aterros 
sanitários, gerando grande 
impacto negativo ao meio 

ambiente. A partir desse 
cenário, o Programa quer 
intensificar ações que con-
tribuam para transformar 
o território abrangido pe-
lo Consimares em uma re-
ferência de circularidade.

Firmada no ano passado, 
a parceria pioneira e de coo-
peração técnica entre a Am-
bipar e o Consimares tem 
potencial para se tornar um 
case de sucesso e referência 
nacional ao criar, por meio 
do Programa Recicla Jun-
to, soluções de coleta seleti-
va nas sete cidades que for-
mam o Consórcio.

Como parte do Progra-
ma, os municípios disponi-
bilizam caminhões exclu-
sivos para a coleta dos re-
cicláveis e galpão adequa-
do para instalação da cen-
tral de triagem. Para forta-
lecer ainda mais a inicia-
tiva, juntos, os municípios 
participantes e o Consórcio 
promovem ações de educa-
ção ambiental voltadas pa-

ra todos os públicos (mo-
radores, escolas e catado-
res), integração das secre-
tarias de governo ao pro-
grama, além da divulga-
ção sobre as ações realiza-
das nos meios de comuni-
cação locais.

“É um orgulho estar pre-
sidente do Consimares pelo 
segundo mandato e ter es-
sa parceria com a Ambipar. 
De todas as conquistas que 
tivemos, com certeza, essa 
é a que mais me orgulha. 
O relatório semestral dessa 
primeira etapa de trabalho 
é muito importante para a 
transparência, mas, princi-
palmente, para que a gente 
possa se atentar que temos 
muitos desafios pela fren-
te e é preciso união de to-
dos para avançarmos ain-
da mais. Agradeço aos pre-
feitos parceiros, aos técni-
cos, vereadores e as empre-
sas que apoiam essa inicia-
tiva”, destaca o presiden-
te do Consimares e prefei-

to de Elias Fausto, Maurí-
cio Baroni.

exPeriêNcia mOdelO
O Pigirs (Plano Intermu-

nicipal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos), im-
plementado pelo Consima-
res em 2021, segue as dire-
trizes do Planares (Plano 
Nacional de Resíduos Só-
lidos). Ele estabelece uma 
rede de cooperativas de re-
ciclagem nos municípios 
consorciados, reduzindo o 
descarte em aterros e for-
necendo materiais reciclá-
veis para o mercado.

“Em vez de implemen-
tar ações isoladas, a nossa 
estratégia parte de um pla-
nejamento integrado para 
toda uma região e o arran-
jo consorciado ajuda a su-
perar as limitações de or-
dem financeira, técnica e 
até mesmo operacional”, 
afirma Maíra Pereira, Di-
retora de Relações Institu-
cionais da Ambipar.

O superintendente do 
Consimares, Mimo Ra-
vagnani, alerta que a ge-
ração de resíduos secos no 
território Consimares au-
mentou cerca de 7% en-
tre os anos de 2022 e 2023, 
impulsionado pelo cresci-
mento populacional e me-
lhora da economia, que ele-
va o consumo. “Nós temos 
um potencial de recicla-
gem a ser explorado. Desde 
2010, quando veio a PNRS, 
o índice de reciclagem não 
passa de 3% no Brasil. Aqui, 
nos municípios, nós sabe-
mos do tamanho do desafio 
que temos para atingir es-
se potencial. Nós do poder 
público conseguimos fazer 
sozinhos? Não. Por isso, fo-
mos buscar o apoio e a coo-
peração técnica da Ambi-
par que, com sua experti-
se em gestão total de resí-
duos, nos apoia em ações 
estratégicas que fomentam 
a economia circular”, afir-
ma Ravagnani.

Consórcio e ambipar apresentaram resultados da primeira etapa do Programa Recicla Junto 

divulgação

da redação  l  rEGião
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A crescente incidência de 
casos de dengue em Monte 
Mor tem alarmado as auto-
ridades locais e a população. 
Em resposta a essa preocu-
pante situação, a vereadora 
Camilla Hellen (Republica-
nos), por meio do Legislativo 
Municipal, tomou uma me-
dida urgente: cobrar do Po-
der Executivo a realização de 
nebulização no bairro Jar-
dim Nova Alvorada.

Através de indicação ao 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD), a vereadora desta-
ca a necessidade premen-
te de ações eficazes para 
conter a propagação do 
mosquito Aedes aegypti, 
vetor da dengue.

Com 1.597 casos confir-
mados da doença e 12 pes-
soas em estado que pode 
evoluir para casos graves, 
segundo dados do Gover-
no de São Paulo, a nebuli-
zação torna-se uma medida 
crucial para proteger a saú-
de da comunidade.

A medida visa prevenir a 
necessidade de hospitaliza-
ção de moradores infecta-
dos, reduzindo a sobrecar-
ga no sistema de saúde lo-

cal e protegendo a vida dos 
munícipes. Diante desse ce-
nário crítico, a cobrança ao 
prefeito municipal é urgen-
te, buscando acionar os ór-
gãos competentes para pro-
mover as ações necessárias.

A dengue é uma doença 
viral transmitida principal-
mente pela picada do mos-
quito Aedes aegypti. É uma 
enfermidade que pode va-
riar de uma forma leve, se-
melhante a um resfriado, 
até uma doença grave que 
pode levar à morte.

Os sintomas da dengue 
geralmente começam a 

aparecer de 4 a 10 dias após 
a picada do mosquito infec-
tado e podem incluir febre 
alta, dor de cabeça inten-
sa, dor atrás dos olhos, dor 
muscular e articular, can-
saço extremo, náuseas, vô-
mitos, manchas vermelhas 
na pele, dor abdominal e 
sangramento de mucosas.

A dengue é uma doença 
grave que pode evoluir pa-
ra formas mais severas, co-
mo a dengue grave ou he-
morrágica, especialmente 
em casos de reinfecção pelo 
vírus. Os sinais de alerta pa-
ra a dengue grave incluem 

dor abdominal intensa, vô-
mitos persistentes, sangra-
mento das gengivas, dificul-
dade respiratória, cansaço 
extremo e diminuição da 
pressão arterial.

É importante estar aten-
to aos sintomas da dengue 
e buscar atendimento mé-
dico imediato em caso de 
suspeita da doença, espe-
cialmente em regiões on-
de há surtos ou epidemias. 
O tratamento precoce po-
de ajudar a evitar compli-
cações e reduzir o risco de 
evolução para formas mais 
graves da doença.

Com epidemia de dengue em 
Monte Mor, bairro Nova Alvorada 
tem surto e precisa de nebulização

Nova alvorada apresenta surto de dengue e parlamentar cobra prefeito por nebulização

ALERTA

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

BRK Ambiental – Sumaré S.A.
CNPJ/MF nº 21.480.839/0001-44 – NIRE 35.300.473.302

Ata da Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 26 abril de 2024, às 16:00 horas
Data, Hora e Local: Realizada de forma digital aos 26 (vinte e seis) dias do mês de abril de 2024 (dois 
mil e vinte e quatro), às 16:00 horas, considerando-se, portanto, realizada na sede da BRK Ambiental – 
Sumaré S.A., localizada na Rua Emilio Leão Brambila, nº 300, Vila Menuzzo, na Cidade de Sumaré, Estado 
de São Paulo, CEP 13.171-480 (“Companhia”). Convocação: Dispensada a publicação de Edital de 
Convocação, conforme disposto no artigo 124, § 4º, da Lei nº 6.404/76, conforme alterada (“Lei das S.A.”). 
Publicações: Balanço Patrimonial e demais Demonstrações Financeiras, referentes ao exercício social 
encerrado em 31 de dezembro de 2023, publicados, de forma digital e físico, no jornal Tribuna Liberal, na 
página 11, na edição de 23 de abril de 2024, e na página de relação com investidores da Companhia 
(www.ri.brkambiental.com.br). Presenças: (i) Acionista representando a totalidade do capital social da 
Companhia, conforme assinaturas constantes no Livro de Presença de Acionistas; e (ii) Sr. Fernando Ariani 
Mangabeira Albernaz, representante da administração da Companhia, tendo sido dispensada a presença 
do representante da Ernst & Young Auditores Independentes S.S. (“Auditores Independentes”), em face 
da inexistência de quaisquer dúvidas em relação às Demonstrações Financeiras. Mesa: Fernando Ariani 
Mangabeira Albernaz, Presidente; e Rodolfo Duarte Bruscain, Secretário. Ordem do Dia: Deliberar sobre 
– (I) Em Assembleia Geral Ordinária – (1) as contas dos administradores, as demonstrações financeiras 
da Companhia e o parecer dos auditores independentes referentes ao exercício social encerrado em 31 
de dezembro de 2023; (2) a destinação do resultado do exercício social encerrado em 31 de dezembro de 
2023; (3) a reeleição dos membros da Diretoria, para uma nova gestão de 2 (dois) anos; (4) a remuneração 
global dos administradores da Companhia para o exercício de 2024; e (II) Em Assembleia Geral Extra-
ordinária – (5) a substituição do auditor independente da Companhia; e (6) o aumento de capital social 
da Companhia, mediante a emissão de novas ações ordinárias e a consequente alteração do artigo 4º do 
Estatuto Social. Deliberações: Instalada a Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária (“Assembleia”), 
após apresentação das matérias, os acionistas detentores da totalidade do capital social da Companhia, 
sem quaisquer restrições, resolvem, autorizar a lavratura da presente ata na forma de sumário dos fatos 
ocorridos, conforme faculta o artigo 130, § 1º da Lei das S.A., e: (I) Em Assembleia Geral Ordinária – (1) 
aprovar, após esclarecimentos dos representantes da administração da Companhia sobre os principais 
pontos relacionados ao desempenho da Companhia no último exercício social, as demonstrações finan-
ceiras, contendo as Notas Explicativas e o Parecer dos Auditores Independentes, referentes ao exercício 
social findo em 31 de dezembro de 2023; (2) aprovar a destinação do resultado do exercício social encer-
rado em 31 de dezembro de 2023, do qual se apurou prejuízo de R$ 3.958.605,09 (três milhões, nove-
centos e cinquenta e oito mil e seiscentos e cinco reais e nove centavos), o qual permanecerá na conta 
Prejuízos Acumulados, remanescendo um saldo nessa conta no montante de R$81.360.173,87 (oitenta 
e um milhões, trezentos e sessenta mil e cento e setenta e três reais e oitenta e sete centavos); (3) a 
reeleição dos seguintes membros da Diretoria da Companhia, para uma nova gestão de 2 (anos), a se 
encerrar na Assembleia Geral Ordinária da Companhia a ser realizada em 2026: (i) Diretor Presidente – 
Fernando Ariani Mangabeira Albernaz, brasileiro, casado, engenheiro mecânico, portador da Cédula de 
Identidade RG nº 5.712.047-SSP/SP, inscrito no CPF/MF sob o nº 931.993.418-53; (ii) Diretor de Operações 
– Christian Alberto Fonseca, brasileiro, casado, engenheiro civil, portador da Cédula de Identidade RG 
nº 26.394.987-4-SSP/SP, inscrito no CPF/MF o nº 180.251.718-92; (iii) Diretor Financeiro e Administrativo 
– Bruno Reiner Luz, brasileiro, casado, administrador de empresa, portador da Cédula de Identidade RG 
nº 67.094.433-6-SSP/SP, inscrito no CPF/MF sob o nº 812.804.835-04, todos com endereço comercial na 
Rua Emilio Leão Brambila, nº 300, Vila Menuzzo, na Cidade de Sumaré, Estado de São Paulo, CEP 
13.171-480; e (iv) Diretor sem designação específica – Jorge Augusto Regis Gomes, brasileiro, casado, 
engenheiro civil, portador da Cédula de Identidade RG nº MG-18.735.048-PC/MG, inscrito no CPF/MF 
sob o nº 928.014.395-68, com endereço comercial na Avenida das Nações Unidas, nº 14.401, 7º andar 
– parte, Torre Corporativa B2 – Paineira, Setor B, Vila Gertrudes, na Cidade de São Paulo, Estado de São 
Paulo, CEP 04.794-000. Os Diretores aceitam os cargos para os quais foram eleitos e declaram, sob as 
penas de lei, não estarem inclusos em quaisquer dos crimes previstos em lei que os impeçam de exercer 
as atividades mercantis, ou a administração de sociedades mercantis, declaração que fazem mediante a 
assinatura dos respectivos Termos de Posse, assinados, apresentados e lavrados no Livro de Registro de 
Atas de Reuniões da Diretoria, o qual fica arquivado na sede da Companhia; (4) aprovar o montante 
global de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais), como limite da remuneração dos administradores da Com-
panhia, para o exercício social de 2024, em observância ao disposto no artigo 152 da Lei das S.A. Os 
administradores renunciam ao recebimento de toda e qualquer remuneração que possa ser atribuída, 
inclusive a título de “pro labore”, tendo em vista que são remunerados pela Sociedade que os indicaram, 
na qualidade de empregados desta Sociedade; e (II) Em Assembleia Geral Extraordinária – (5) a 
substituição do atual auditor independente da Companhia, qual seja a Ernst & Young Auditores Indepen-
dentes S.S., pela Deloitte Touche Tohmatsu Auditores Independentes Ltda., inscrita no CNPJ/MF sob o 
nº 49.928.567/0001-11 e na CVM sob o nº 3859, com início das suas atividades em abril/2024; e (6) 
aprovar o aumento de capital social da Companhia no montante de R$ 11.900.000,00 (onze milhões e 
novecentos mil), mediante a emissão de 28.645.712 (vinte e oito milhões, seiscentos e quarenta e cinco 
e setecentos e doze) novas ações ordinárias nominativas e sem valor nominal, pelo preço de emissão 
de R$ 0,4154199413859920 (quarenta e um centavos e fração) por ação, fixado nos termos do art. 170, 
§ 1º, II, da Lei das S.A., passando este dos atuais R$ R$ 158.099.836,43 (cento e cinquenta e oito milhões, 
noventa e nove mil, oitocentos e trinta e seis reais e quarenta e três centavos) dividido em 186.545.465 
(cento e oitenta e seis milhões, quinhentas e quarenta e cinco mil, quatrocentas e sessenta e cinco) ações 
ordinária, nominativas e sem valor nominal, para R$ 169.999.836,43 (cento e sessenta e nove milhões, 
novecentos e noventa e nove mil e oitocentos e trinta e seis e quarenta e três), dividido em 215.191.177 
(duzentas e quinze mil, cento e noventa e um e cento e setenta e sete reais) ações ordinárias, nominativas, 
sem valor nominal. As ações emitidas em função do presente aumento são totalmente subscritas e 
integralizadas nesta data pela acionista BRK Ambiental Participações S.A., conforme Boletim de Subs-
crição que integra a presente ata como Anexo I. Como consequência, a redação do Artigo 4º do Estatuto 
Social da Companhia, passa a vigorar com a seguinte redação: “Art. 4º – O capital social é de 
R$ 169.999.836,43 (cento e sessenta e nove milhões, novecentos e noventa e nove mil e oitocentos e 
trinta e seis e quarenta e três), dividido em 215.191.177 (duzentas e quinze mil, cento e noventa e um e 
cento e setenta e sete reais) ações ordinárias nominativas, totalmente subscritas e integralizadas em 
moeda corrente nacional, bens ou em direitos.”. Conselho Fiscal: Não há Conselho Fiscal permanente, 
nem foi instalado no presente exercício. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente 
ata, que foi lida, aprovada e assinada pelos presentes. Sumaré/SP, 26 de abril de 2024. Mesa: Fernando 
Ariani Mangabeira Albernaz, Presidente; e Rodolfo Duarte Bruscain, Secretário. Acionista: BRK Ambien-
tal Participações S.A. (representada nos termos do Estatuto Social). Certifico e dou fé que a presente Ata 
é cópia fiel da Ata lavrada no Livro de Atas de Assembleias Gerais da Companhia. Rodolfo Duarte 
Bruscain – Secretário. Junta Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 201.909/24-8 
em 14/05/2024. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

IRPF 2024

A menos de 15 dias do fim do prazo, 
mais de 73 mil contribuintes da região 
ainda não entregaram declaração
Com 61% de declarações enviadas 
à Receita, Paulínia é a cidade com 
menor número de quitações até o 
momento; Hortolândia e Monte Mor 
já entregaram 69% do esperado 

A contagem regressiva 
para o fim do prazo de en-
trega da Declaração do IRPF 
(Imposto de Renda da Pes-
soa Física) 2024 está geran-
do uma corrida contra o 
tempo para muitos contri-
buintes na região. A menos 
de 15 dias do encerramen-
to estabelecido pela Receita 
Federal, mais de 73 mil pes-
soas ainda não prestaram 
contas com o leão. Essa es-
tatística representa aproxi-
madamente 33% do total de 
documentos esperados para 
as cidades de Hortolândia, 
Monte Mor, Nova Odessa, 
Paulínia e Sumaré.

De acordo com os últi-
mos dados divulgados pelo 
órgão federal, até o momen-
to foram recebidas 146.547 
declarações, o que repre-
senta apenas 67% do total 
previsto para este ano, que 
é de 219.820 documentos.

Entre as cinco cidades 
analisadas, Paulínia sur-
ge como a que apresenta 
o menor índice de entrega 
das declarações até o mo-
mento. Dos 44.600 contri-
buintes obrigados a decla-
rar o IRPF neste ano, ape-
nas 27.129 cumpriram com 

essa obrigação até o mo-
mento. Esse número re-
presenta uma parcela sig-
nificativa da população que 
ainda não realizou o proce-
dimento, o que pode acar-
retar em multas e compli-
cações futuras junto à Re-
ceita Federal.

Com o prazo final se 
aproximando rapidamen-
te e sem previsão de prorro-
gação por parte da Receita 
Federal, especialistas aler-
tam para a importância de 
não deixar a entrega da de-
claração para a última ho-
ra. Além de evitar possí-
veis penalidades, a anteci-
pação possibilita uma aná-
lise mais cuidadosa das in-
formações prestadas, mi-
nimizando erros e incon-
sistências.

Os contribuintes que 
ainda não realizaram a de-
claração devem se apres-
sar para evitar transtor-
nos e prejuízos financei-
ros. Vale ressaltar que o 
prazo se encerra no pró-
ximo dia 31, e deixar para 
a última hora pode resul-
tar em dificuldades técni-
cas nos sistemas online da 
Receita Federal, devido à 
sobrecarga causada pelo 
grande volume de acessos 
próximos ao fim do prazo.

Portanto, para aqueles 
que ainda não prestaram 
contas com o leão, é hora de 
agir e garantir que todas as 
informações fiscais estejam 
em conformidade com as 
exigências legais. Não dei-
xe para a última hora e evi-
te dores de cabeça futuras.

De acordo com a Recei-
ta, quem estiver obrigado 
a declarar e não fizer isso 
no prazo previsto poderá ter 
seu CPF classificado como 
irregular. Nessa situação o 
contribuinte poderá ter pro-
blemas com bancos, obten-
ção de empréstimo, partici-
pação em programas sociais 
do governo, concurso públi-
co, emissão de passaporte 
e para resolver essa situa-

ção do CPF irregular ele te-
rá que apresentar a declara-
ção em atraso que terá mul-
ta. A multa por atraso será 
de 1% ao mês, do imposto 
devido, sendo o mínimo de 
R$165,74. Ou seja, quanto 
mais rápido entregar, me-
nor pode ser a multa.

REsTITuIção
De acordo com o calen-

dário divulgado pela Recei-
ta Federal, a restituição do 
imposto de renda para es-
te ano começa já no último 
dia para entrega da decla-
ração. No dia 31 de maio, 
começa o pagamento a par-
te dos contribuintes que 
entregaram os documen-
tos até o dia 10 maio. A Re-

Prazo se encerra no próximo dia 31, e quem deixar para a última hora 
pode enfrentar dificuldades técnicas nos sistemas da Receita Federal

Beto silva  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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CIDADE EsTImATIvA RECEBIDo 

Hortolândia 63.024 43.414 

monte mor 14.474 9.899

Nova odessa 20.086 13.607

Paulínia 44.600 27.129

sumaré 77.636 52.498 

Fonte: Receita Federal

sERvIço

ceita destaca, no entanto, 
que o cumprimento do pra-
zo não é garantia de recebi-
mento já no primeiro lote. 

Têm prioridade idosos, 
pessoas com deficiência, 
contribuintes cuja maior 
fonte de renda seja o ma-

gistério, aqueles que uti-
lizaram a declaração pré-
-preenchida ou optaram por 
receber a restituição do im-
posto de renda por meio de 
PIX. A consulta poderá ser 
feita no site da Receita Fe-
deral (gov.br/receitafederal)
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Justiça condena padrasto a 32 
anos por estupro e assassinato 
de enteada em Hortolândia 

Suspeito é preso com moto adulterada em Sumaré
Um homem foi preso por infrações e crime de trânsito com uma moto na 
noite de quinta-feira (16), no Centro de Sumaré. Policiais militares abor-
daram o motociclista que conduzia uma moto cuja placa não constava re-
gistro. Em busca pessoal foi localizado um pino de cocaína. A consulta ao 
chassi da motocicleta não foi possível pois o número estava suprimido. 
Ele foi conduzido ao Plantão Policial, onde foi autuando em flagrante por 
adulteração de sinal de identificação veicular e porte de drogas para uso.

POLICIASÁBADO
18 de maio de 2024
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Tribuna Liberal

Um carro desgovernado 
atingiu mãe e filha na cal-
çada da Faculdade e Co-
légio Network, em Nova 
Odessa, no início da tar-
de desta sexta-feira (17). 
Apesar do susto e dos feri-
mentos, o acidente pode-
ria ter outras proporções 
caso ocorresse no horá-
rio de saída dos estudan-
tes, que acontece por vol-
ta do meio-dia. De acor-
do com as informações do 
Corpo de Bombeiros, as ví-
timas estavam sentadas no 
meio-fio, na avenida Ampe-
lio Gazzetta, quando o car-
ro, que seguia no sentido 
Sumaré - Nova Odessa, as 
atingiu. Mãe e filha foram 
socorridas pelos bombeiros 
ao Hospital e Maternida-
de Municipal Doutor Acílio 
Carreon Garcia, em Nova 
Odessa. Já o motorista te-
ve ferimentos leves. Ele dis-
se aos militares que perdeu 
o controle do veículo, mas 
não soube informar o moti-
vo e só se recordava do mo-
mento que foi retirado do 
carro pelos bombeiros. Um 
dos militares disse que ele 
não exalava cheiro de ál-
cool e não soube informar 
se o condutor passou pelo 
teste do bafômetro. O car-
ro atingiu as vítimas, pas-
sou pela calçada e só parou 
após cair de frente na área 
interna do colégio.

Motorista perde controle e atropela 
mãe e filha na calçada da Faculdade 
e Colégio Network, em Nova Odessa

Honda HRV subiu a calçada e parou somente após atingir uma mureta e uma árvore

Acidente poderia ter sido mais grave caso tivesse ocorrido na saída dos alunos ao meio-dia

ferimentOS leveS 

Policiais militares deti-
veram dois suspeitos por 
tráfico de drogas nesta 
quinta-feira (16), durante 
patrulhamento pela rua 
Ismael Garbelin, na Vila 
Rebouças, em Sumaré. O 
local já é conhecido da Po-
lícia Militar pela prática 
do tráfico de entorpecen-
tes. A equipe flagrou os 
dois homens, quando um 
deles apresentava um vo-
lume na cintura. Ao per-
ceber a aproximação dos 
militares, os suspeitos fu-
giram por uma viela, ten-
tando evitar a abordagem 
policial. Os policiais se-
guiram com as buscas até 
encontrar a dupla na rua 
Ferdinando Cia. Os dois 

suspeitos ainda tenta-
ram se esquivar da abor-
dagem e entraram em um 
estabelecimento comer-
cial, onde foram detidos 
pelos militares. 

Durante a busca pes-
soal, os policiais encon-
traram 39 pinos de cocaí-
na, 20 pedras de crack e 
cinco porções de maco-
nha, além de R$ 242,45. 
O outro abordado estava 
apenas com um celular 
em sua cintura. 

A dupla foi conduzi-
da ao 2° Distrito Policial 
de Sumaré, onde a ocor-
rência foi registrada por 
tráfico de drogas. No lo-
cal, os policiais constata-
ram que um dos suspei-
tos era adolescente. Ele 
foi entregue ao respon-
sável e o adulto foi detido.

Homem é preso e 
menor apreendido 
por tráfico em Sumaré

vilA reBOUÇAS 

Adulto foi autuado em flagrante e adolescente liberado 

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Beto Silva  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Julgamento foi acompanhado pela mãe e outros familiares de Maria Clara; vítima tinha cinco anos 

O Júri de Hortolândia 
condenou o acusado Cás-
sio Martins Camilo a 32 
anos, dez meses e dez dias 
de prisão, em regime fe-
chado, pela morte de sua 
enteada, Maria Clara Ca-
lixto Nascimento, de ape-
nas cinco anos. O julga-
mento aconteceu nesta 
quinta-feira (16) no fórum 
da cidade, na presença da 
mãe e outros familiares da 
vítima. O pai da menina 
iria prestar depoimento, 
mas passou mal e preci-
sou de atendimento médi-
co. O crime aconteceu em 
dezembro de 2020, na ca-
sa da família, no bairro Vi-
la Real Continuação.

O tribunal do júri con-
denou o padrasto pelo es-
tupro agravado de pessoa 
v ulnerável, homicídio 
de vários graus, asfixia e 
meios cruéis e por garan-
tir a ocultação e impuni-
dade do crime de estupro 
e feminicídio. A pedido do 

Maria Clara teria sido abusada e estrangulada pelo acusadoCassio Martins Camilo cumprirá pena em regime fechado

Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Quando a mãe de Maria 
Clara retornou para o al-
moço, perguntou ao com-
panheiro onde a menina 
estava. Ele contou que a 
criança havia ido brincar 
na casa de uma de suas 
amigas. 

Franciéle foi até a casa 
da colega de Maria Clara, 
mas não havia ninguém no 
local. Desesperada, a mãe 
ligou para a amiga, que 
revelou estar fora de ca-
sa desde cedo e que Maria 
Clara não tinha ido a sua 
casa naquele dia.

Foi então que Francié-
le acionou as autoridades, 
que rapidamente inicia-
ram as buscas na comu-
nidade onde a família vi-
via, na Vila Real Continua-
ção, em Hortolândia. 

A criança foi encontra-
da dentro de uma caixa de 
papelão com saco plástico 
em um terreno baldio no 
bairro vizinho, no Jardim 
São Felipe.

O companheiro de Fran-
ciéle estava prestes a fugir. 
Ele foi encontrado em um 
carro seguindo em dire-
ção a Campinas. A polícia 
o prendeu e o levou para 
a delegacia, onde prestou 
depoimento e confessou 
ter assassinado a menina.

De acordo com o dele-
gado João Jorge, respon-
sável pelo 1º Distrito Poli-
cial de Hortolândia, o pa-
drasto, de 27 anos na épo-
ca, abusou sexualmente 
de Maria Clara e depois a 
estrangulou. 

advogado de defesa, Nel-
son Ventura Candello, o 
acusado não compare-
ceu pessoalmente ao jú-
ri. No entanto, o juiz An-
dré Forato Anhê permi-
tiu que ele acompanhas-
se o processo por video-
conferência diretamente 
do presídio de Sorocaba, 
onde cumpre pena.

O advogado do senten-
ciado informou que pre-
tende recorrer da senten-
ça. “Vamos pedir a retira-
da do estupro, que não fi-
cou comprovado nos lau-
dos”, informou. 

Segundo o promotor Al-
berto Cerqueira Freitas Fi-
lho, o julgamento foi justo 
e a sentença confirmou a 

denúncia apresentada pe-
lo Ministério Público. “A 
promotoria que represen-
tou a família no julgamen-
to acredita que foi feita jus-
tiça a Maria Clara, pois o 
padrasto foi condenado por 
todos os crimes de que foi 
acusado”, afirmaram os ad-
vogados Antonio Gonzales 
e Edilson Casagrande.

O Crime
Maria Clara Calixto Nas-

cimento foi dada como de-
saparecida pela família 
no dia 17 de dezembro de 
2020. A criança estava sob 
os cuidados do padrasto 
enquanto a mãe, Francié-
le Kauane Vieira do Nasci-
mento, de 35 anos de idade, 
saiu para trabalhar.

aRQuivo | tRiBuNa liBERal

fo
to

s:
 d

iv
u

lg
aç

ão

E
ss

e 
do

cu
m

en
to

 fo
i a

ss
in

ad
o 

po
r 

C
LA

U
D

IN
E

I A
P

A
R

E
C

ID
O

 S
O

A
R

E
S

. P
ar

a 
va

lid
ar

 o
 d

oc
um

en
to

 e
 s

ua
s 

as
si

na
tu

ra
s 

ac
es

se
 h

ttp
s:

//a
ss

in
ef

ac
il.

on
lin

es
ol

uc
oe

sd
ig

ita
is

.c
om

.b
r/

va
lid

at
e/

9C
G

G
B

-A
5Y

E
P

-P
D

A
9B

-Y
X

F
K

6



E mílio Piovesani 
foi um ilustre pro-
fessor e educador 
na rede pública 

estadual paulista. Em suas 
andanças profissionais foi 
Diretor do Grupo Escolar 
“Prof. André Rodrigues de 
Alkmin”, de nossa cidade, 
nos anos de 1951 a 1956.

Emílio era filho de Fio-
ravante Piovesani e Adeli-
na Sachetti Piovesani. Nas-
ceu em Santa Rosa do Viter-
bo (SP), em 02 de novembro 
de 1913 e faleceu em Campi-
nas em 15 de março de 2009.

Emílio fez o curso pri-
mário no Grupo Escolar 
de Santa Rosa do Viterbo, 
concluindo-o em dezembro 
de 1927. Em seguida, cur-
sou o curso preparatório e 
foi aprovado, iniciando em 
1929 seus estudos na Esco-
la Normal Livre de São Si-
mão (SP), cursando o 1º, 2º 
e 3º anos nesta escola, mas 
em 1932 transferiu-se para 
a Escola D. Tomaz de Car-
valho, em Casa Branca, on-
de concluiu o curso.

Uma vez formado pro-
fessor primário iniciou 
sua carreira no magistério 
como professor substituto 
efetivo no Grupo Escolar 
de Campos Novos Paulis-
ta (de abril de 1933 a janei-
ro de 1938). Sendo aprova-
do em concurso público de 
professor primário, lecio-
nou de março de 1938 a ja-
neiro de 1940, como profes-
sor efetivo na Escola Mas-
culina de Rancharia (SP), 
transferindo-se depois pa-
ra o Grupo Escolar Dr. Ju-

lio Lucante , (de janeiro de 
1940 a janeiro de 1946).

Sentindo que o magisté-
rio era sua vocação, foi apro-
vado no concurso público 
para Diretor de Escola, ini-
ciando em fevereiro de 1946 
até janeiro de 1947, exercen-
do o cargo de Diretor do 
Grupo Escolar do Bairro de 
Santa América, em Getuli-
na (SP). Mas, em fevereiro 
de 1947 removeu-se para o 
Grupo Escolar “ Augusto Se-
vero “ de Echaporã (SP), até 
dezembro de 1950.

Em janeiro de 1951 re-
moveu-se para o cargo de 
Diretor de Escola Prof. An-
dré Rodrigues de Alkmin, 
em Sumaré (SP), perma-
necendo até janeiro de 
1956. Em 1952 e 1953, afas-
tou-se temporariamente da 
Direção do Grupo Escolar 
Prof. André Rodrigues de 
Alkmin devido a obtenção 
de uma bolsa de estudo pa-
ra cursar e concluir o Curso 
de Administração Escolar 
no Instituto de Educação 
“Carlos Gomes “, de Cam-
pinas. Terminado o curso, 
voltou novamente à Dire-
ção do Grupo Escolar Prof. 
André Rodrigues de Alk-
min , porém em feverei-
ro de 1957 removeu-se pa-
ra o Grupo Escolar “Antô-
nio Alves Aranha”, de Va-
linhos (SP), permanecendo 
na Direção até outubro de 
1958, quando foi aprovado 
em concurso público para 
Inspetor Escolar, sendo no-

meado Inspetor Escolar em 
Assis (SP). Em 1958 o cargo 
de Inspetor Escolar passou 
a ser denominado Supervi-
sor de Ensino.

De novembro de 1958 a 
janeiro de 1959 foi nomea-
do Delegado de Ensino 
Substituto de Assis, retor-
nando depois para o car-
go de Supervisor de Ensi-
no, removendo-se depois 
para Catanduva (SP), per-
manecendo até novembro 
de 1962, e após, removeu-se 
para a Delegacia de Ensino 
de Amparo, onde permane-
ceu até novembro de 1965.

Aposentou-se em 19 de 
novembro de 1965.

Em junho de 1935, Emí-
lio casou-se com Olga e 
dessa união nasceram os 
filhos: Alda, Adalberto, Hé-
lio e Vera Lúcia, e a famí-
lia aumentou para 10 netos.

MEMÓRIA DE SUMARÉ
Em seu livro autobio-

gráfico, intitulado “Pro-
fessor Emílio”, publicado 
em 2002, deixou relatado 
sua passagem como Diretor 
de Escola do Grupo Esco-
lar Prof. André Rodrigues 
de Alkmin:

“No início da primeira se-
mana de fevereiro de 1951 
convoquei os professores pa-
ra uma reunião no primei-
ro sábado. Nessa reunião, 
expus o meu método de tra-
balho: reuniões pedagógicas 
mensais, provas mensais dos 
alunos por mim organiza-

das e com questões extraí-
das dos semanários e esco-
lhi uma professora para me 
substituir nas minhas even-
tuais ausências – a Profa. 
Maria do Carmo Pompeu”.

“Os recreios ser iam 
sempre por mim assisti-
dos. Formação de filas de 
classes e canto na hora da 
entrada. Não Permitia as 
correrias que causavam 
sempre acidentes. O canto 
era valorizado e de muito 
agrado dos alunos”.

Durante a permanência 
do Prof. Emílio, em Suma-
ré, relatou que ficou conhe-
cendo muitos pais de alu-
nos, principalmente os que 
pertenciam à Diretoria da 
APM (Associação de Pais e 
Mestres), muito atuante e 
que proporcionava inúme-
ros benefícios em favor dos 
alunos. Duas personalida-
des foram marcantes em 
seu período: Sr. José Ma-
ria Matosinho, represen-
tante do Distrito como Ve-
reador na Câmara Muni-
cipal de Campinas e o Pa-
dre José Giordano, pároco 
local e elemento de desta-
que na política.

A Associação Pró-Me-
mória de Sumaré deixa 
registrada a presença de 
tão ilustre professor e edu-
cador em nossa cidade e 
os benefícios que deixou 
para a nossa sociedade, 
notadamente na forma-
ção educacional e social 
de nossa juventude.

Alunos do Grupo Escolar com Emílio Piovesani

V FAlEcIMEntoS V

DE 05 A 14 DE MAIo DE 2024

DIA 05 DE MAIo DE 2024
Quitéria Maria da Silva, 91 anos

Aldo Pereira, 76 anos
Teresinha Pereira dos Santos, 54 anos

DIA 06 DE MAIo DE 2024
Não houve sepultamentos 

DIA 07 DE MAIo DE 2024
Vânia Aparecida Gomes Abreu, 45 anos

Nely Rabelo Rodrigues, 65 anos
Olindo Avanci, 90 anos

Eluzinete Bispo da Silva, 69 anos

DIA 08 DE MAIo DE 2024
David Lauro Lustosa Marques, 06 anos

Julia Monteiro Soares, 73 anos
Geraldo Renovato, 86 anos

João Vieira Barbosa, 76 anos
Aparecida Noveleto Cunha, 68 anos

DIA 09 DE MAIo DE 2024
Rogério Alves, 48 anos
Otávio Carlos, 75 anos

Maria da Paz Silva Nery, 72 anos
Wilson de Godoy, 77 anos

Ailton João do Nascimento, 58 anos
Afonso Martins de Andrade, 77 anos

DIA 10 DE MAIo DE 2024
José G. da Silva, 84 anos

DIA 11 DE MAIo DE 2024
Manoel Francisco da Silva, 78 anos

Claro Graciliano Dias, 61 anos
Juliano Oliveira Castro, 42 anos

Gersumino Magossi, 77 anos

DIA 12 DE MAIo DE 2024
Nécio Gonçalves de Oliveira, 81 anos
Adalberto Batista da Silva, 87 anos
Antônio Tavares da Rocha, 82 anos

Sandra M. Araújo, 67 anos
Antônio Marcos de Oliveira Junior, 33 anos

DIA 13 DE MAIo DE 2024
Clairton Batista Rodrigues, 57 anos

Edgard Nunes de Barros, 76 anos
Jaime de Oliveira, 71 anos

Ademir Beloso, 68 anos
Maria José de Jesus, 68 anos

Gilberto Thomaz, 60 anos
José Xavier de Santana, 94 anos

Nadir Parmeggiani da Silva, 78 anos
Antônio Marcos da Silva, 45 anos

DIA 14 DE MAIo DE 2024
Maria Edileusa de Lima Xavier, 61 anos

Emílio Alves Muniz, 51 anos
Maria D. de Souza Alves Pereira, 65 anos

Adriano Aparecido do Nascimento, 47 anos
Maria Cristina de Souza, 61 anos

Flavio Umberto de Oliveira, 58 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Emílio Piovesani
(Ex-Diretor do Grupo Escolar “Professor André Rodrigues de Alkmin”)
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AutOr DO tExtO

Júlio José campigli

Cronista do Pró-memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado
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LAZINHA ROHWEDDER

FEIRA DO COMÉRCIO DE SUMARÉ

ANTONIA E NATALINO

CARLOS CÉZAR E CRISTIANO

CENTENÁRIO DA ABOLIÇÃO

Dona Lazinha Rohwedder, que vemos nesta foto, trabalhava como 
Servente e Inspetora de alunos na maior escola do município: o Colégio 

Estadual “Dom Jayme de Barros Câmara”. Era uma pessoa muito 
querida pelos alunos, professores e dirigentes da escola. Era casada 

com um agricultor – Francisco Rohwedder - e morava a algumas 
quadras do Colégio, na Avenida José Mancini. 

A ACIAS – Associação Comercial, Industrial e Agropecuária 
de Sumaré promoveu a FECS – Feira do Comércio de Sumaré, em 
outubro de 1995. O evento aconteceu no antigo Espaço Cultural 

Alternativo, às margens do Ribeirão Quilombo. A foto é da entrada 
do evento. Em primeiro plano vemos a empresária Nilza Tavoloni, 

proprietária da empresa que organizou o evento. 

Fotografia 
do casal 
Antônia 
Biondo 
Noveletto 
(Ninha) e 
Natalino 
Noveletto. 
Ela é filha 
de Atílio 
Biondo, ele 
de Arthur 
Noveletto. 
Natalino 
foi dono 
da famosa 
Engomagem 
Noveletto e 
presidente 
em mais 
de um 
mandato 
do Clube 
Recreativo 
Sumaré.

Leandro Franceschini Filho, o “Leandrinho”, é um músico consagrado 
de nossa cidade. Nessa qualidade, acabou conhecendo e fazendo 

muitas amizades no mundo artístico. No registro ele aparece com o 
filho, Leandro Neto, e a dupla sertaneja Carlos Cézar e Cristiano, que 

vinha periodicamente para nossa cidade. 

O centenário da Abolição da Escravatura foi comemorado com festas 
em nossa cidade, pela administração de José De Nadai (1983 a 1988). A 
foto nos mostra um momento da festividade oficial, ocorrida na Praça 

da República, nas escadarias da Igreja Matriz de Sant’Ana. 

EUCLIDES E JOÃO
Euclides Miranda 

é a pessoa à 
esquerda da foto, 

e João Smânio 
Franceschini, o 

terceiro na mesma 
sequência. Os 

dois governaram 
Sumaré como Vice-

Prefeito e Prefeito 
Municipal, no 

período de 1967 
a 1969. Nesse 

mandato aconteceu 
a comemoração 

do Centenário de 
Sumaré. Ladeados 

pelas esposas 
Leontina Ricatto 

Miranda e Julieta 
Francisca França 

Franceschini, eles 
aparecem nesta 

foto tirada em 
1968, em frente ao 

antigo Restaurante 
Milenita.

jornaltribunaliberaldesumare
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